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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Обращение к главе региона об установлении льготы по транспортному налогу 
подготовили таймырские депутаты 

Депутаты Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета по поручению главы 
Таймыра Сергея Батурина подготовили обращение к губернатору Красноярского края Льву 
Кузнецову и председателю Заксобрания края Александру Уссу по вопросу об установлении 
льготы по транспортному налогу. Об этом сообщили в районном управлении общественных 
связей. 

В обращении депутаты предлагают внести изменения в закон края "О транспортном 
налоге", которые позволят освободить от уплаты транспортного налога физических лиц – 
владельцев легковых автомобилей, постоянно проживающих в районах Крайнего Севера 
края. По мнению депутатов, подобное изменение краевого законодательства позволит 
производить справедливое взимание транспортного налога, исходя из его экономической 
сущности – с учетом уровня воздействия транспортного средства на состояние дорог общего 
пользования.  

"Владельцы транспортных средств муниципальных образований Красноярского края, 
отнесенных к районам Крайнего Севера, в силу специфических климатических, погодных и 
иных условий проживания зачастую не имеют возможности использовать свои легковые 
автомобили по назначению в течение всего календарного года, и используют их как минимум 
в течение двух календарных месяцев отпуска, проводимого, как правило, 1 раз в 2 года на 
"материке", как максимум – в течение четырех "не зимних" месяцев в году", – говорится в 
обращении. 

Текст обращения народных избранников к губернатору Красноярского края рассмотрят 
на последнем заседании весенней сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутатов 20 июня. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Завершается подготовка к эксплуатации клинико-диагностической лаборатории 
таймырской районной больницы 

Руководитель администрации Таймырского муниципального района Олег Шереметьев 
посетил клинико-диагностическую лабораторию, расположенную на нулевом этаже взрослой 
поликлиники МУЗ "Таймырская центральная районная больница". Об этом в четверг 
сообщили в районном управлении общественных связей. 

Он оценил степень готовности лаборатории к сдаче в эксплуатацию. С момента его 
последнего визита в помещении произвели покраску стен и укладку кафельной плитки. 
Строителям осталось подключить вентиляцию к общей системе, после чего все пуско-
наладочные работы будут завершены. Персонал лаборатории займется расстановкой 
мебели.  

На капитальный ремонт клинико-диагностической лаборатории МУЗ "Таймырская 
центральная районная больница" потрачено 28 млн. руб. в основном из бюджета 
муниципального района.  

Перепланировку нулевого этажа взрослой поликлиники вели для приведения 
помещения и условий работы лаборатории в соответствие требованиям государственного 
санитарного надзора. Произведено разобщение административной части от лаборатории.  

"К концу следующей недели работы на нулевом этаже поликлиники должны быть 
полностью завершены", – сказал Олег Шереметьев. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Атомный ледокол "Таймыр" запущен в эксплуатацию 

После ремонта первого контура реакторной установки запущен в эксплуатацию 
атомный ледокол "Таймыр". 

Напомним, 11 мая корабль вернулся в Мурманск после обнаружения газовой 
неплотности первого контура реакторной установки. Руководство предприятия "Атомфлот" 
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приняло решение ее заглушить. При этом опасности для персонала и окружающей среды не 
существовало. Эксперты назвали причиной ЧП на "Таймыре" течь, которая возникла из-за 
трещины в 15 миллиметров. Она образовалась из-за некачественного монтажа и дефекта 
материала. Сейчас ремонтные работы завершены. Все системы атомохода работают в 
штатном режиме. 

ГТРК «Мурман» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Территория Дудинки продолжает благоустраиваться. 

Главной темой совещания, состоявшегося 14 июня при Главе города Алексее Дьяченко, 
послужила реализация плана мероприятий по благоустройству территории Дудинки. Данный 
план включает в себя три десятка мест, остро нуждающихся в приведении в порядок. 

Работа на захламленных территориях осуществляется согласно графику, 
разработанному профильными специалистами городской Администрации. На восьми из них 
мероприятия по благоустройству и санитарной очистке уже полностью завершены, и еще на 
восьми участках уборка и вывоз металлолома и прочих крупногабаритных отходов 
продолжается в настоящее время. На очистку наиболее проблемных территорий в районе 
верхней объездной дороги и на склоне от домов 1 и  1-а на ул. Щорса в сторону дома № 15 на 
ул. Горького в городском бюджете текущего года предусмотрены средства в размере 600 
тысяч рублей. 

Рабочей группой по благоустройству еженедельно проводятся общегородские рейды, 
по результатам которых регулярно оформляются протоколы и выдаются предписания. 
Арендаторы, не выполнившие требования по уборке территории в установленные сроки, 
привлекаются к административной ответственности. 

Глава города рекомендовал собравшимся активизировать работу по наведению 
порядка в городе, в том числе и за счет ужесточения контроля за исполнением условий 
аренды. «Наша задача – добиться существенного улучшения внешнего облика Дудинки. И 
только планомерная, системная работа в этом направлении поможет нам достичь 
намеченной цели», - подытожил Алексей Михайлович. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке продолжают борьбу с алкоголизацией молодёжи. 

16 июня в ходе встречи с Главой Дудинки Алексеем Дьяченко ещё пять представителей 
дудинского бизнес-сообщества подписали соглашение о взаимодействии городских властей, 
контрольно-надзорных органов и бизнес-сообщества в области установления жёсткого 
контроля над соблюдением законодательного запрета на реализацию алкогольной и 
табачной продукции несовершеннолетним. Инициативу поддержали Анастасия Лянгузова, 
Нияз Исмаилов, Абульфаз Мусейбов, Геннадий Месаблишвили, Эльшан Агаев. 
 Таким образом, участниками соглашения стали 33 предпринимателя, что составляет 
больше половины от общего количества владельцев торговых объектов, реализующих 
алкогольную продукцию на территории города. 

«Мы с вами в ответе и за тех детей, чьи родители недостаточно ответственны. 
Повышенные моральные обязательства, которые берет на себя каждый участник соглашения, 
и наша общая неотступная настойчивость – этих двух составляющих вполне достаточно, 
чтобы в нашем городе дети перестали покупать себе сигареты и спиртное», - заявил Глава 
города.  
Пришедшие на встречу предприниматели подтвердили свою искреннюю готовность 
способствовать созданию в городе атмосферы нетерпимости по отношению к употреблению 
алкоголя, пива и табака детьми и молодежью. 

"Таймырский Телеграф" 
Городская библиотека подготовила новую выставку. 

В центральной библиотеке Дудинской централизованной библиотечной системы 
начала работу выставка, посвященная 70-летию со дня начала Великой Отечественной 
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войны. Вниманию горожан представлены разнообразные исторические издания, 
посвященные событиям военных лет. Здесь же можно познакомиться с подборкой 
материалов, иллюстрирующих подвиг сибиряков и таймырцев. Еще один из разделов книжной 
выставки посвящен хронике событий Великой Отечественной и рассказу о первых месяцах 
войны.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Олег Курилов будет руководить норильским отделением "Единой России" в течение 
двух лет 

15 июня состоялось заседание политического совета норильского отделения партии 
"Единая Россия". На нем распределили сферы ответственности членов политсовета.  

Секретарь местного отделения – заместитель директора Заполярного филиала 
"Норильского никеля" Олег Курилов будет руководить партией в течение двух последующих 
лет, а Александр Пестряков третий раз возглавит исполнительный комитет. Общественную 
приемную лидера партии, премьер-министра России Владимира Путина возглавила Елена 
Артимонова.  

Назначены руководители направлений по взаимодействию с органами исполнительной и 
законодательной власти. Глава Норильска, член краевого политсовета Сергей Шмаков будет 
взаимодействовать с региональными органами власти. Заместитель председателя городского 
совета депутатов Виктор Цюпко и депутат Горсовета Владимир Букаткин будут отвечать за 
работу партии в органах местного самоуправления. Александр Матвейчук будет курировать 
представителей силовых структур.  

Заместителем секретаря политсовета избран депутат Городского совета Роман Сербин. 
Сергей Канавин и Владимир Булатов стали заместителями руководителя исполкома партии.  

Между членами политсовета распределили полномочия и ответственность за проведение 
эффективной партийной работы и взаимодействие с населением.  

Также политсовет утвердил программу работы на 2011-2012 годы. Партия планирует 
провести активную избирательную кампанию с отчетами о проделанной работе за последние 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норильский никель" готовится стать "зеленой компанией"  
В этом году на заводах ОАО "ГМК "Норильский никель" начнется масштабная 

экологическая модернизация. Компания планирует потратить миллиарды рублей на 
реконструкцию своих предприятий. 

Об этом заявил директор департамента окружающей среды "Норильского никеля" Игорь 
Писарев. "Мы не скрываем, что являемся одним из наиболее крупных источников выбросов 
загрязняющих веществ в атмосферный воздух. Все данные наши открыты, публикуются на 
сайте. Но еще раз подчеркиваю, мы знаем эту проблему, и у нас разработаны планы по 
решению этой проблемы. Я назову основные мероприятия по снижению выбросов - это 
закрытие устаревших производств на никелевом заводе, строительство утилизационных 
мощностей по сере на "Надеждинском металлургическом заводе"  и на медном заводе. В 
результате у нас выбросы снижены по отношению к предыдущему году на 36 с лишним тысяч 
тонн только по диоксиду серы. При этом, допустим, металлургические предприятия, 
например, алюминиевой промышленности, выбрасывают пять-шесть тысяч тонн. Это, грубо 
говоря, нами 5-6 предприятий по диоксиду серы ликвидировано", - отметил Игорь Писарев. 

При этом модернизация производства начнется уже в ближайшее время, как только будет 
определен победитель тендера с наилучшей и доступной технологией. 

Работа будет проходить совместно с  Росприроднадзором. В ведомстве уже начали 
проверки заводов "Норильского никеля". 
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"Выработан очень важный механизм. Заключено соглашение между "Норникелем" и 
Росприроднадзором, начинается целая серия практических мероприятий. Теперь "Норникель" 
отчитывается перед правительством Российской Федерации и перед Росприроднадзором 
каждый квартал", - говорит председатель Общественного совета при Росприроднадзоре 
Александр Малышевский. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае чиновников обязали открыть в интернете обсуждение ремонта 
дорог  

Министерство транспорта Красноярского края обязали разметить на краевом портале план 
дорожных ремонтов в регионе и обеспечить там же возможность для посетителей сайта 
комментировать ход и качество таких работ. 

16 июня на заседании правительства министр транспорта Захар Титов рассказал, что 
краевому управлению автодорог (КРУДОР) увеличена на 5 млн рублей смета на содержание 
в части закупки серверов и лабораторного оборудования, на 2012 и 2013 годы смета на 
КРУДОР увеличивается на 1 млн рублей ежегодно за счет индексации расходов на 
управление дорожного хозяйства. 

Присутствовавший на заседании депутат Заксобрания Алексей Клешко предложил 
КРУДОРу в рамках выделения дополнительных средств пересмотреть публичную политику. 
«По инициативе губернатора существенно пересмотрела свою деятельность в отношении 
дорог администрация Красноярска. В электронном виде на ее сайте выложены карты, где 
работы ведутся, с информированием населения и так далее. Удивительно, что требуя с 
муниципалитетов, мы сами как край не являемся образцом такого отношения к работе. 
Поэтому предложил бы, учитывая, что КРУДОРу выделены приличные средства на 
приобретение серверов, организовать министерству размещение на краевом портале полной 
информации о том, что ремонтируется, в какие сроки, с графиками, показателями качества и 
возможностью для граждан написать о том, как такие работы в действительности 
проводятся», — сказал Клешко, в качестве примера такого подхода к работе приведя 
официальный сайт Пермского края. 

Председатель правительства Эдхам Акбулатов предложение одобрил, и поручил Титову к 
20 июня доложить ему о том, что уже сделано в этом направлении. 

«Лаборатория новостей» 
 

Работу чиновников края будут оценивать по скорости обслуживания граждан  
Работу чиновников правительства Красноярского края будут оценивать по скорости 

обслуживания граждан в подведомственных им госучреждениях. 
16 июня на заседании краевого правительства замруководителя агентства труда и 

занятости населения Альбина Цедрик докладывала об изменениях в программе борьбы с 
безработицей. Послушав доклад, депутат Заксобрания Алексей Клешко посетовал, что в 
показателях программы отсутствует время ожидания услуги в очереди. «Это очень хороший 
показатель, время ожидания в очереди мощнейшим образом влияет на отношение людей в 
данном случае к этому органу и в целом к власти. Время ожидания — это в чистом виде 
показатель того, как организована работа в самом этом ведомстве», — сказал Клешко. 
Цедрик парировала, что «у нас время ожидания в очереди предусмотрено административным 
регламентом, который мы в принципе обязаны выполнять». 

Однако за Клешко вступился председатель правительства края Эдхам Акбулатов. «Вы 
должны повышать качество услуги для населения, человек должен получать все более 
удобную услугу. Для этого в частности вводится электронное правительство и программа, 
направленная на оказание услуг в электронном виде. Считаю, что Алексей Михайлович 
(Клешко) абсолютно правильно поднимает вопрос, и губернатор также неоднократно обращал 
на него внимание», — сказал Акбулатов. 
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Он поручил министерству экономики и регразвития откорректировать показатели 
ведомственных программ и учесть в них качество оказания услуги потребителям. 

«Лаборатория новостей» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Верхнюю планку зарплат, с которых платятся социальные налоги, отменять нельзя - 
Путин  

Премьер России Владимир Путин против отмены верхней планки зарплат, с которых 
платятся социальные налоги. Как сказал он, выступая на заседании координационного совета 
Общероссийского народного фронта, если эти ограничения снять, то "мы будем вынуждены 
формировать пенсионные права с таких сумм, с которых государство никогда не сможет 
платить пенсии". 

В ходе заседания этот вопрос в своих выступлениях затронули президент Российского 
союза промышленников и предпринимателей Александр Шохин и председатель 
общероссийской общественной организации "Деловая Россия" Борис Титов. 

"Речь не о нас с вами сегодня, а в будущем, на 10 лет вперед, мы подорвем всю 
пенсионную систему страны. Ни одна страна этого сделать не может, платить такие пенсии", - 
сказал премьер.  

Однако, добавил он, есть путь, когда при очень большой зарплате пенсионные права 
формируются с определенной суммы, а с остальной человек откладывает на старость 
добровольно. 

В случае отмены верхней планки, с которой платятся взносы, по словам В.Путина, через 10 
лет все рухнет. "Нужно сесть и посчитать, и все будет понятно", - сказал премьер.  

По его словам, основная масса граждан России получает небольшие доходы, и 
"государство должно обеспечивать нормальное функционирование пенсионной системы, их 
права". 

/Финмаркет/   
 

Рабочую неделю не увеличат, пообещал премьер 
Вслед за президентом Медведевым о недопустимости увеличения рабочей недели заявил 

Владимир Путин, на Международной конференции труда 
Конференция - высший орган Международной организации труда, одной из старейших 

организаций мира. Ее методики широко используются статистическими службами различных 
государств. Например, МОТ ввела особую систему подсчета безработных: считаются не те 
граждане, которые зарегистрированы на бирже труда, а все, кто на определенный момент 
сидит без работы и готов приступить к исполнению обязанностей в течение ближайшей 
недели. 

Отметив важнейшую роль, которую играет организация, премьер подчеркнул, что особенно 
ее значение стало очевидным во время глобального финансового кризиса. Сейчас проблемы 
во многом решены: по словам Путина, российская экономика восстановилась на две трети.  
«И конечно, в этих условиях очень легко можно скатиться к принятию решений, которые, по 
сути, будут нарушать основные права и свободы человека, будут порождать новые риски», — 
заявил он. 

Какие решения он имеет в виду, глава правительства сказал ближе к концу своего доклада.  
Вновь заявив о грандиозной задаче создания к 2020 году 25 миллионов современных рабочих 
мест, он особо оговорился: 

— При этом я хочу это со всей определенностью подчеркнуть — мы не отойдем от 
достигнутого высокого уровня социальных гарантий и не допустим, например, увеличения 40-
часовой рабочей недели, не будем экономить на безопасности производств и экологических 
стандартах. 

Идею увеличить рабочую неделю до 60 часов представил в ноябре прошлого года 
Российский союз промышленников и предпринимателей, а конкретно Михаил Прохоров.  
Предложение тут же вызвало бурю дебатов (может, поэтому Прохоров решил заняться 
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политикой?), а в декабре прямой вопрос, насколько оно проходимо, был поставлен кем-то из 
профсоюзных лидеров перед президентом Дмитрием Медведевым. И он сказал, что на это 
правительство не пойдет. 

Чуть позже миллиардер пытался развить свою идею и объяснял, что речь идет о 
возможности дополнительно брать полставки, причем об этом его попросили сами работники. 
Однако сторонников предложения больше не стало. Теперь оказалось, что и Путин не в их 
числе. 

«Известия» 
 

Путин согласился с Рошалем в том, что надо, не торопясь, доработать закон о 
здравоохранении 

Премьер-министр РФ Владимир Путин поддержал мнение известного врача Леонида 
Рошаля не принимать закон о здравоохранении в спешке и рассмотреть некоторые вопросы 
более подробно еще раз.  

Законопроект о здравоохранении должен быть рассмотрен Госдумой во втором чтении в 
первых числах июля.  

Президент некоммерческого партнерства "Национальная медицинская палата" Леонид 
Рошаль, участвующий в заседании Координационного совета Общероссийского народного 
фронта, заявил о том, что "надо остановить то бешенство, в котором готовится второе чтение 
закона о здоровье". "Предыдущие законы принимались в спешке, некуда торопиться, и к 
этому закону, который является основоположным законом о здоровье народа, нужно подойти 
очень спокойно", - сказал Рошаль. По его мнению, качественный документ невозможно 
принять в столь короткий срок. 

INTERFAX.RU 
 

"Единой России" на всех не хватит  
"Единая Россия" утвердит список кандидатов в депутаты на съезде, который пройдет в 

начале сентября. Об этом вчера объявил лидер партии власти Владимир Путин на заседании 
координационного совета Общероссийского народного фронта. Главная интрига сезона – 
механизм отбора потенциальных кандидатов. Официально объявлено, что попасть в списки 
"Единой России" может каждый, присоединившийся к "Народному фронту" - отбор будет 
проходить на основе праймериз (предварительного голосования). 

Но число участников "Народного фронта" еще две недели назад перевалило за полсотни: 
на всех желающих мест явно не хватит. В самой партии дают понять, что готовы поделиться 
примерно четвертой частью "списочного состава": в списках будет не более 150 
беспартийных кандидатов из 600 (максимально возможное число кандидатов), пообещал 
секретарь президиума генсовета "Единой России" Сергей Неверов. В конце прошлой недели 
глава высшего совета партии Борис Грызлов объяснял, что по действующему закону партия 
может представить в качестве кандидатов в депутаты Госдумы до 25% беспартийных 
кандидатов. "Фронтовиков" может быть и больше половины", - настаивает пресс-секретарь 
премьера Дмитрий Песков. 

На самом деле не угадали ни тот, ни другой. Закон "О политических партиях" разрешает 
общественным объединениям, заключившим соглашение с партией о совместном участии в 
выборах, выдвигать своих кандидатов. Но претенденты, включенные по предложению 
общественных организаций, не могут составлять более 15% списка. По закону о выборах 
депутатов Госдумы беспартийных в списке может быть до половины. Но это совсем другая 
процедура: попроситься в список партии может любой гражданин, но только после 
официального объявления выборов (а это произойдет в конце июля – начале августа). Тогда, 
если 10 партийцев инициативу поддержат, претендента обязаны рассмотреть на партийной 
конференции, и могут вынести на обсуждение съезда, который утверждает финальные списки 
кандидатов. 

Чисто теоретически бойцов "народного фронта" можно было бы протащить и по такой 
процедуре. Но если ей строго следовать, теряется весь смысл игры в праймериз. Ведь сам по 
себе процесс выдвижения кандидатур должен стать важной частью предвыборной кампании 
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партии, причем еще до старта избирательной кампании. Фактически речь идет об 
организации максимально широкого голосования по списку партии. Прием не эксклюзивный 
(примерно с той же целью коммунисты объявили "народный референдум" по вопросам, 
практически повторяющим предвыборные тезисы партии), но многообещающий. Если же 
"Единая Россия" начнет нарушать правила игры, этим наверняка воспользуются ее 
соперники: судебные процессы по требованию отменить регистрацию тех или иных 
"фронтовиков"партии власти будут обеспечены. Политические оппоненты обязательно 
напомнят единороссам, что именно их усилиями на смену простой и понятной системе 
предвыборных блоков и самовыдвижения кандидатов пришла запутанная и неэффективная 
процедура выдвижения беспартийных через списки партий (по данным Центризбиркома, на 
выборах 2007 г.. по такой системе было выдвинуто всего 18 человек). 

То есть реальное число мест, на которые могут рассчитывать бойцы Народного фронта, 
намного меньше заявленного. А о том, что это будут проходные места вообще никто не 
говорил. Впрочем, сама по себе система отбора кандидатов посредством праймериз 
настолько запутана, что отследить итоговый результат будет непросто. Сначала списки будут 
формироваться на уровне регионов местными штабами. Потом уйдут к федералам, которые 
их "тщательно изучат" и могут перекроить, дополнив своими кандидатами. Затем списки 
возвратятся на места и попадут в руки выборщиков (половина из них — местные единороссы, 
другая половина — члены общественных организаций, входящих в "Народный фронт"). 
Именно выборщики и проведут праймериз. А финальный вариант вынесет на утверждение 
съезда лично Владимир Путин. 

«Утро» 
 

Контролировать бензин поручат народу  
Премьер-министр России Владимир Путин поддержал идею создать в рамках 

"Общенародного фронта" рабочую группу "народного контроля", которая будет 
контролировать рост цен на бензин. Это предложение внес лидер "Движения 
автомобилистов" Вячеслав Лысаков. 

Во время заседания федерального координационного совета "Фронта" Путин заявил, что 
"необходимо кое-кому давать по рукам, если они залезают в карманы граждан", цитирует 
РБК. Правда, "народным" контроль назван весьма условно - поручить его организовывать 
премьер планирует Минэнерго, правительству и собственному заму по этому направлению. 

По замыслу Путина, необходимо провести анализ ситуации, связанной с введением новых 
видов высокооктановых бензинов; оценить объем внутреннего потребления, экспорта и 
импорта. Он также добавил, что не исключает расширения полномочий Федеральной 
антимонопольной службы для более эффективного контроля за ценами на бензин. И это 
несмотря на то, что эти полномочия и так недавно были существенно увеличены. "Можно на 
этом не останавливаться", - добавил он. 

Напомним, ситуация с топливом в стране обострилась после озвученных в феврале и 
марте Путиным требований к нефтяным компаниям снизить цены на нефтепродукты. 
Прислушавшись к распоряжению премьер-министра, предприниматели зареклись повышать 
цены на внутреннем рынке и предпочли ему зарубежный, цены на котором не регулируются. 

«Утро» 
 

Государство оплатит учебу за рубежом на условии возвращения на родину 
Со следующего года Россия будет оплачивать обучение в зарубежных вузах 2000 

студентам, самостоятельно поступившим туда. Единственное условие – возвращение на 
родину после учебы. В первый год власти планируют потратить порядка 60 млн долларов. 

Начальник департамента развития конкуренции Минэкономразвития Александр Пироженко 
в кулуарах Петербургского форума рассказал РБК daily, что программу планируется запустить 
уже в 2012 году. 

Ее участниками станет талантливая молодежь, своими силами поступившая в один из 
сотни лучших зарубежных вузов. Государство готово будет оплатить обучение и проживание 
студента при условии его последующего возвращения на родину. В случае невозврата он 
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будет обязан вернуть потраченные на него государственные деньги с учетом инфляции и, 
возможно, заплатить некую неустойку, сообщает РБК. 

По словам чиновника, для начала в программе планируется задействовать около 2000 
будущих студентов. Стратегическая цель – выйти на 10 тысяч человек в год.  

Предполагается, что программа будет делиться на два больших блока – государственное 
финансирование первого высшего образования (Masters) и PhD. Точных цифр по объему 
финансирования пока нет. В общей сложности в 2012 году на пилотирование программы 
планируется потратить порядка 60 млн долларов. Более точные цифры могут появиться в 
субботу после обсуждения программы с участием министра образования Андрея Фурсенко и 
куратора программы, помощника президента Аркадия Дворковича. Сейчас ее авторы исходят 
из того, что средние траты на прохождение PhD составляют около 120 тыс. долл. в год, MBA – 
порядка 80 тысяч долларов, Masters – 15 – 20 тысяч плюс около 40 тысячи долларов на 
проживание. 

В первые годы учиться на «программные» деньги можно будет по любым специальностям. 
В будущем не исключено, что государство пойдет по зарубежному образцу и будет 
формировать заказ на специалистов, нужных для перевода страны в инновационное русло. 

 «Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Россия на грани социальной катастрофы. Нынешняя власть потеряла навыки 
государственного управления 

Россия находится на грани социальной катастрофы. Отечественная экономика, застыв 
в своей архаичности, уже в среднесрочной перспективе (а это 3-5 лет) будет неспособна 
обеспечить даже те низкие стандарты уровня жизни, которые сейчас характерны для 
большинства населения.  

Об этом говорится в статье «Как не потерять будущее» руководителя Центра 
социальной политики Института экономики РАН, члена правления Института современного 
развития Евгения Гонтмахера. Учитывая актуальность темы, РИА «Новый Регион» приводит 
публикацию эксперта в «Ежедневном журнале» полностью: 

«Сейчас очень модно критиковать существующий политический режим – и есть за что. 
Но почему-то дискуссия крутится в основном вокруг процедуры выборов, партийного 
строительства, судебной системы, свободы собраний и положения СМИ. На самом же деле, 
при всей важности перечисленных выше проблем российской жизни, из поля зрения 
выпадает другой – и по сути важнейший – факт: в результате той политики, которая 
проводилась все последние годы, Россия поставлена на грань социальной катастрофы. 

Казалось бы, такое заявление носит чрезмерно алармистский характер: в стране нет 
голода, массовой безработицы или иных подобных катаклизмов. Но в условиях XXI века 
социальная катастрофа может стать следствием, например, несбывшихся надежд и потери 
жизненных перспектив, а также отъема (несправедливого, с точки зрения большинства) хотя 
бы части того, что по старинке можно назвать социальными завоеваниями. Этот тип 
катастрофы весьма актуален для нынешней России. 

Дело в том, что наша экономика, застыв в своей архаичности, уже в среднесрочной 
перспективе (а это 3-5 лет) неспособна обеспечить даже те низкие стандарты уровня жизни, 
которые сейчас характерны для большинства населения. Если в годы нефтяного 
благополучия за счет небольшой части полученного дармового ВВП удавалось бросать 
крошки пенсионерам, бюджетникам, офицерам, создавая у них ощущение позитивной 
динамики благосостояния, то сейчас, при более чем $100 за баррель, денег на поддержание 
этой динамики уже не хватает. 

Даже по официальным данным, реальные доходы населения за первые месяцы этого 
года уменьшились по сравнению с цифрами годичной давности, отмечается рост 
недовольства работой здравоохранения и образования (особенно школьного). Но главное в 
другом: люди потеряли веру в то, что они когда-нибудь станут лучше жить, все ждут какого-
либо подвоха со стороны государства. Например, в виде повышения пенсионного возраста, 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

резкого расширения платности медицинских и образовательных услуг и дальнейшего 
ускоренного роста тарифов ЖКХ. 

Власть, несмотря на затухание даже мизерного экономического роста, попав к тому же 
в период предвыборной горячки, начинает действовать старым, чуть ли не советским 
методом – раздавать очередные подачки. Тут и учителям обещано повысить с 1 сентября 
фонд оплаты труда на 30%, и у офицеров с 1 января 2012 года в 2-3 раза повысится 
денежное довольствие, и т.д. и т.п. Как горестно отмечают в минфине, если все эти обещания 
выполнить, то для получения бездефицитного федерального бюджета в следующем году 
средняя цена на нефть должна составить $147 за баррель. Еще недавно этот параметр был 
на уровне $90. Хочу напомнить, что по прогнозу минэкономики в ближайшие 10-15 лет нефть 
будет стоить $100 за баррель. 

Но кроме чисто макроэкономических рисков, которые огромны, важно и другое: люди, 
конечно, не откажутся от предложенных им подачек, но они прекрасно понимают: как эти 
деньги дали, так их и заберут обратно, например, через инфляцию, ползучее введение 
платности тех социальных услуг, которые еще недавно были формально бесплатными, 
манипуляции с арифметикой начисления пенсий. И эти ожидания не лишены оснований. 

Характерный пример: химиотерапия, которая используется для лечения 
онкологических больных, исключена из списка высокотехнологической медицинской помощи. 
Что это значит? Ровно то, что теперь за эту порой весьма дорогостоящую процедуру должен 
платить не федеральный бюджет, а региональные власти, у которых, за редким исключением, 
денег на это нет. Вот и придется больному самому платить кругленькую сумму, если она у 
него или его семьи найдется. А если этих денег нет? 

От минздравсоцразвития исходит и другая совсем свежая инициатива – пересмотреть 
так называемую «пенсионную формулу», или, говоря проще, правила определения размера 
пенсий. Предлагается вернуться к правилам, действовавшим до 2002 года. Тогда 
использовали жесткое изобретение конца 1990-х, когда острая нехватка денег привела к 
многомесячным задержкам выплат мизерных пенсий, – «индивидуальный коэффициент 
пенсионера». При его помощи фактически перераспределялись относительно большие 
взносы с высоких зарплат (а значит, авансом экспроприировались будущие относительно 
высокие пенсии этих работников) в пользу самых бедных пенсионеров, которые в буквальном 
смысле боролись за выживание. 

Кроме того, минздравсоцразвития предлагает ввести дополнительный ограничитель, 
отражающий демографические и макроэкономические особенности ситуации. Насчет 
демографии никто не строит иллюзий: российское общество стареет, и соотношение 
численности пенсионеров и работающих меняется в пользу пожилых людей. Поэтому 
минздравсоцразвития (читаем между строк) фактически предлагает создать правительству 
возможности в оперативном режиме еще более ограничивать рост пенсий. Но вот ссылка на 
макроэкономику крайне важна. Если в конце 1990-х все обрезания делались от отчаяния 
(напомню, что цена на нефть тогда не превышала $20 за баррель), то предлагать это сейчас, 
при более чем $100 за баррель, очевидный знак надвигающихся системных экономических 
неприятностей.  

Я не буду вдаваться в детали перспектив развития нашей экономики. Фактический 
консенсус-прогноз экспертов однозначен: если срочно не приступить к полномасштабным 
институциональным реформам практически во всех сферах нашей жизни, включая 
политическую и судебную систему, то ничего хорошего ждать не приходится. Декларации об 
очередной попытке удвоения ВВП – на этот раз до 2020 года, опираясь на нынешнюю 
«стабильность» – чисто предвыборный ход.  

В 2012 году, когда новый президент и новое правительство приступят к своим 
обязанностям, перед ними встанет дилемма: 

– реальные, а не притворные реформы, успех которых только и дает шанс на хотя бы 
сохранение, а потом и повышение стандартов жизни подавляющего большинства россиян, 
или 

– стабильность, равнозначная обрезанию социальных обязательств ради сохранения 
устойчивости рахитичной бюджетной системы, плюс массированная пропагандистская 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

эквилибристика типа «ничего не происходит» или – на крайний случай – «надо временно 
затянуть ремни ради светлого будущего, которое наступит в 2020 году». А также, конечно, 
реанимация разнообразных «оранжевых» угроз. 

Желающие ознакомиться с точкой зрения автора на детали первого сценария могут 
зайти на сайт Института современного развития и почитать доклад «Обретение будущего. 
Стратегия 2012». Остановимся более подробно на втором сценарии, тем более что пока он 
намного более вероятен, чем первый. 

Про пропаганду говорить не буду – это мы проходили и ничего нового «наши 
политтехнологи» придумать не могут. А вот об обрезании социальных обязательств есть что 
сказать. Оно в той или иной форме, ползучим образом, пойдет практически по всем 
социальным направлениям.  

Про пенсии я уже упомянул. Остается только добавить, что их рост не будет поспевать 
за инфляцией, будет происходить быстрое выравнивание (очевидно, в сторону реального 
уменьшения) размеров выплачиваемых пенсий. При этом самым бедным пожилым людям 
местные власти будут доплачивать до регионального прожиточного минимума, величина 
которого тоже будет искусственно заморожена. При этом обществу будут регулярно 
напоминать, что бедность среди пенсионеров ликвидирована. 

Резко ужесточатся требования, возрастут и без того немалые бюрократические 
проволочки для получения статуса инвалида и соответственно пенсии по инвалидности и 
социальных льгот по оплате жилья, обеспечению лекарствами, проезду на общественном 
транспорте. 

В здравоохранении набор доступных бесплатных услуг из-за хронического 
недофинансирования реальной стоимости медицинских услуг сведется к чисто 
символическим вещам. Остальное по принципу: плати или не претендуй. В первую очередь 
эта тенденция распространится на самый дорогостоящий сегмент здравоохранения – 
высокотехнологическую медицинскую помощь (один из примеров я уже привел). Не 
дожидаясь 2012 года, уже начался процесс так называемой оптимизации сети медицинских 
учреждений: закрываются небольшие больницы и фельдшерско-акушерские пункты в 
сельской местности. Тем самым деревенские жители зачастую не могут получить даже самой 
элементарной помощи. В дальнейшем этот процесс распространится и на города под 
предлогом необходимости концентрации, прежде всего, врачей-специалистов и 
соответствующих больничных коек в специализированных центрах, в которых якобы 
появляются возможности повышения качества обслуживания. Это было бы социально 
оправданно, если бы специализированные центры создавались в дополнение, а не вместо 
нынешних медицинских мощностей, и повсеместно. 

В образовании следует ожидать всё той же «оптимизации сети», которая коснется, 
прежде всего, малокомплектных школ и небольших школ в городах, а также фактической 
заморозки размеров нормативов подушевого финансирования. Пожалуй, относительно лучше 
ситуация будет с вузами, где уже сейчас чуть ли не половина мест платные. 
 

В жилищно-коммунальной сфере нам никуда не деться от неуклонного роста тарифов 
ЖКХ и введения обременительного для большинства налога на недвижимость. 

Как себя будет вести население в случае такого развития событий? Первые признаки 
уже налицо. Это, прежде всего, нарастание эмиграционных настроений и, как уже было 
упомянуто, потеря уверенности в завтрашнем дне. 

Выльется ли это в открытые политические выступления против власти? В их 
массовость я пока не верю: у большей части общества накопилось столько усталости от 
потрясений последних 20 лет, что раздражение и недовольство выражается в апатии и 
бытовой деградации, мелких гадостях по отношению к ненавистному государству – что-
нибудь казенное украдкой сломать или украсть, написать на заборе слово из трех букв или, 
что по сути то же самое, показать фаллос местному ФСБ. Но этот вандализм вкупе с 
массовым ощущением, что власть отбирает у тебя самое насущное, вполне может быть 
использован каким-нибудь появившимся из андерграунда харизматиком, который устроит 
сначала в своем городе, а потом и в других местах новую Манежку. Для нынешней власти, 
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которая, увлекшись собственным бизнесом, фактически потеряла практически все навыки 
государственного управления, это может быть неразрешимой проблемой. Дальнейший ход 
развития событий непредсказуем – и это самое тревожное. Так что же делать для того, что 
этот сценарий не состоялся? Во-первых, не опускать руки и не унывать. Во-вторых, не 
молчать и искать единомышленников и союзников. В-третьих, думать и предлагать 
конкретные шаги, которые могли бы в случае их реализации помочь сменить вектор развития 
России в сторону прогресса». 

 «Новый Регион – Москва 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  17.06.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1900 ▲ 0, 29 

EUR 
 

39, 8184 ▼ 0, 31 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


